

morrán cual plantas segadas en flor por la guadafia de la muerte?

Protección os pido para ellos, y tened en cuenta que nunca en mejor obra emplearéis vuestro amor al prójimo.

Tal es la realidad; esos niños á que me refiero buscan ansiosos la salida de un rayo de sol que dé calor á sus ateridos miembros, buscan la vida, que es el calor, y ansian ver lucir un día claro, que es para ellos cual codiciado manjar que repone sus fuerzas.

Pues bien: yo considero, como el rayo de sol que vendría á reemplazar las tibias caricias de aquél en los helados días del invierno, la generosa mano que emprenda la noble tarea de aportar para esos niños una vianda, una prenda de abrigo.

Pasarán estos días tan tristes; renacerá á la vida la vegetación; los nubarrones se retirarán en vergonzosa desbandada, y al salir de nuevo el sol y para todos, dará vida á las aromáticas flores que embalsamando el ambiente con sus perfumes, nos mostrará cual la mayor de sus galas la risueña primavera al presentarse de nuevo, según eterna ley de sucesiones.

Tal es la vida, círculo eterno de cosas pasadas, ilusiones que fueron, realidades no esperadas y esperanzas para el porvenir.

MATEO SABINO VALERO.

INFORMACIÓN

El sábado anterior celebró en el salón de actos de este municipio una reunión del Colegio Farmacéutico provincial, con asistencia del Sr. López Cortijo, Comisionado por el Colegio Médico.

Presidió dicho acto el Farmacéutico D. Juan Arana, y después de quedar aprobado el Reglamento orgánico, designó á los Sres. Arana y Sotillo, para que en representación de este Colegio asistan á la Asamblea Farmacéutica que en este mes se verificará en la Corte.

También acordó adherirse al Colegio Médico para la publicación de un Boletín mensual, órgano de ambas entidades.

El pasado domingo y con motivo de la celebración del natalicio del primogénito de nuestro particular amigo Sr. Matilla, estuvo en esta población el popular Vicente Jiménez (*Chico de la jota*) acompañado de su protector D. Santiago Saenz.

Por la noche tuvo la atención de cantar en el Casino lo más escogido de su selecto repertorio ante numerosa concurrencia de amigos, dándonos con esto ocasión de aplaudir sus indiscutibles méritos y su bien timbrada voz.

El sábado anterior pasó el día cazando en el término de Cabanillas del Campo el Ministro de Instrucción pública Sr. Conde de Romanones.

Con objeto de saludarle, estuvieron en dicho pueblo el Presidente de la Diputación señor Martínez y el Vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Sánchez.

Ha regresado á esta población, procedente de Sigüenza, el ex-diputado provincial D. Angel Campos, acompañado de su distinguida señora.

Hemos oído decir que en las obras de la fachada del Ayuntamiento se empleará el nuevo sistema de construcción conocido por cemento armado.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital al ilustrado Médico de Miedes D. Jorge Laguardia.

Han llegado á esta población los carteles y programas anunciadores de las próximas ferias, composición y dibujo del Arquitecto señor Baquero.

Dicho trabajo, realizado con mucho detenimiento y buen gusto, ha de llamar seguramente la atención de todas las personas inteligentes.

Desde hoy al 5 del actual se admitirán en el Ateneo Instructivo del Obrero los trabajos y productos que han de exponerse en el Concurso de Artes y Oficios organizado por dicha sociedad.

ANTONIO SANZ VACAS

Habilitado de Clases pasivas

Jaudenes, 20, bajo, Guadalajara

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad que ha padecido la Srta. Mercedes Zabía.

Mucho nos alegraremos que tenga una franca y corta convalecencia.

En los exámenes de enseñanza libre efectuados en la escuela de música y declamación, ha obtenido notas de sobresaliente en el 1.º y 2.º año de solfeo el niño José Aguilar de Méra, hijo de D. Luis Aguilar, conocido comerciante de la ciudad mitrada.

También ha obtenido la calificación de notable en 5.º año de piano, la Srta. Cristeta Olivier.

Reciban nuestra enhorabuena.

Según ofrecimos á nuestros lectores, hoy insertamos la lista completa de la notable Compañía de zarzuela que ha de actuar durante las próximas ferias en el Teatro principal de esta capital bajo la dirección del primer actor don Eugenio Casals y del maestro concertador don Matías Aguadé. Héla aquí:

Primeras tiple: Sra. D.ª Pilar Delgado, D.ª Elisa Villalba y Srta. D.ª Amalia Meléndez. Tiple característica: Sra. D.ª Asunción Delgado. Primer tenor cómico: D. Ignacio Muñoz. Primer bajo cómico: D. Miguel Cepillo. Primer baritono: D. Moisés Iglesias. Actor genérico: D. Vicente García Paeza. Galán joven;

D. Ricardo García Paeza y muy nutridos coros de ambos sexos.

Compónese el repertorio de veinte obras escogidas, de las cuales ocho se representan por primera vez en nuestro coliseo, á saber: *La balada de la luz*, *Género infimo*, *Niños llorones*, *Doloretas*, *El barbero de Sevilla*, *Mari Juana*, *El gallito del pueblo* y *El tío de Alcalá*.

Precio de las localidades.—*Por abono para ocho únicas funciones*: platea sin entrada, 12 pesetas; palco sin id., 10; y butacas con idem, 2'25. *En el despacho*: platea sin entrada, 12 pesetas; palco sin id., 11'50; butaca con id., 2'50; balconcillo con id., 1'50; anfiteatro con id., 1'25; delantera de paraíso con id., 1; y entrada general y de palco, 0'75.

Desde hoy queda abierto el abono en casa de D. Ezequiel Castelló, Bardales, 11.

La primera función se verificará el sábado, 12 del corriente.

A consecuencia de un golpe, ha estado en cama bastante grave, la señora madre del profesor de equitación de la Academia de Ingenieros D. Enrique Hidalgo.

Afortunadamente se encuentra bastante mejorada, lo que de veras celebramos.

Se halla disfrutando licencia por 12 días, el Jefe de esta estación D. Feliciano Bravo, habiéndose encargado de este destino el suplente D. Enrique Palacios.

Ha trasladado su residencia á Madrid la distinguida familia de nuestro querido amigo el primer teniente de la Compañía de Aerostación D. Alfredo Kindelán.

Han sido detenidas por los guardas del campo seis mujeres, con sus correspondientes cestas, que se hallaban sustrayendo uvas en una viña, propiedad del comerciante D. Pedro Sánchez.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

Programa de la feria

Se han fijado los carteles y en breve serán repartidos los programas de las ferias venideras, cuyo orden de festejos es el siguiente:

Día 14.—Diana, cabalgata, concierto musical, cuecañas y baile público.

Día 15.—Gigantes y cabezudos, fiesta de la jota, fuegos artificiales, toro de fuego y baile público.

Día 16.—Corrida de toros, baile de sociedad en el Casino.

Día 17.—Distribución de premios, Concierto en el que tomará parte el Orfeón Alcarreño, fuegos artificiales y baile público.

Día 18.—Ascensión de globos, gigantes y cabezudos, cuecañas, reparto de socorros á los pobres y cabalgata con retreta.

Viaje en globo

En el día de hoy la Compañía de Aerostación, después de haber hecho durante varios días ascensiones cautivas y marchas con el globo cometa en los alrededores del campo de prácticas, ha efectuado la 6.ª ascensión libre, tripulando la barquilla el Capitán Jiménez y los Tenientes Zamora y San Martín.

A causa de haber llovido durante la noche, el globo estaba cubierto de una capa de humedad que aumentó tan considerablemente su peso, que los aeronautas tuvieron que salir con poquísimo lastre.

Esta circunstancia, unida á la calma que reinaba en la atmósfera, y á la variabilidad en la dirección del viento que siendo norte en las capas inferiores, era sur á unos 800 metros, hizo que los aeronautas que salieron con rumbo al sur, á los 3 kilómetros dieron una gran vuelta sobre esta capital, marchando después hacia el norte, y viéndose precisados á tomar tierra á unos 3 kilómetros de Fontanar por haberse agotado el lastre y observar que el globo volvía ya en dirección á Guadalajara.

La expedición de hoy es una de las más arriesgadas que ha realizado la Compañía de Aerostación.

Hemos recibido varias indicaciones acerca de la incertidumbre en que los alumnos del Instituto se encuentran respecto á los libros de texto que han de adquirir para el estudio de las diferentes asignaturas que constituye el grado de Bachiller. Consecuencia es esta de la nota irreflexiva que en sí lleva el nuevo plan de enseñanza.

Mañana, primer día de clase, sabrán ya los escolares á qué atenerse, porque los señores profesores les indicarán los libros que mejor se adaptan al programa oficial y son más asequibles á las inteligencias de los discípulos, que á estas fechas, merced á las reformas de Instrucción pública, se hallan sin saber á qué atenerse sobre este particular.

Además de á los discípulos, dichas reformas ha perjudicado á los libreros de esta capital, pues no todos han tenido la fortuna, como el Sr. Concha (D. Antero), de acertar desde luego á surtir de las obras que han de estar en vigor, durante el curso que hoy se inicia á este Instituto.

Muerto de una puñalada

Días pasados hubo una riña en Pastrana que trajo funestas consecuencias.

Parece ser que por resentimientos anteriores, trabáronse de palabras dos jóvenes llamados Mariano Toledano y Mariano Seco, y en el acaloramiento de la discusión pasaron á vías de obra, sacando el primero una faca con la que asestó á su contrario tan tremenda puñalada que le dejó muerto en el acto.

Convicto y confeso el agresor, fué detenido por la guardia civil y puesto á disposición del Juzgado.

Una boda

Conforme habíamos anunciado, el viernes último efectuóse en la Corte el matrimonial enlace del joven primer Teniente de Infantería D. Tarsilo Ugarte, Profesor de este Colegio de

Huérfanos, con la encantadora y distinguida Srta. Pilar Ruiz Patiño.

Fueron padrinos el padre del novio, Coronel de Ingenieros D. Nicolás Ugarte y la estimable senora D.ª Pilar Alvarez Mansilla.

Bendijo la unión de los nuevos esposos el párroco de la iglesia de Mandayona D. Florencio Chicharro.

El novio vestía de uniforme y la novia elegantísimo traje negro de piel de seda con velo blanco.

Asistieron á dicha ceremonia el Catedrático de la Universidad Excmo. Sr. D. Manuel María del Valle, el Inspector de Sanidad militar señor Coll, el Comandante de Caballería Sr. Garrido con su señora hermana y sobrina, los señores de Ferrer con sus hijos, Morales, Chacel, Criado, Mesonero Romanos, Rebot, Arredondo, Borrell, Brito y algunos más que no recordamos.

Enviamos á los nuevos esposos nuestra más cordial enhorabuena, deseándoles una eterna luna de miel.

Desde Molina

Un muerto y un herido grave

En el próximo pueblo de Corduente, y en ocasión de hallarse trabajando en el campo, tuvieron acalorada disputa dos vecinos del mismo, los que vinieron por fin á las manos, sacando Felipe Martínez una navaja hiriendo gravemente á su adversario Cirilo López. El herido echó á correr tras su agresor, pudiendo darle alcance, y arrebatándole la navaja, le asestó tan tremenda puñalada que cayó muerto en el acto.

El Juzgado de Instrucción marchó inmediatamente al lugar del suceso la tarde del 28, fecha del mismo, y por no haber regresado á la hora en que escribo estas cuartillas, no he podido enterarme con exactitud de esta nueva desgracia.

—Ha tomado posesión de la Fiscalía Municipal de esta Ciudad, nuestro querido amigo don Sotero Cayo Jarabo.

—Entre las bodas celebradas en estos días, se ha efectuado la del Telegrafista de esta estación D. Rodrigo García, con la bella señorita Lucía Martínez, á los que deseamos larga luna de miel. Los esposos marcharán el mismo día de su enlace á Barcelona y Zaragoza.

Desde Cifuentes

Preséntase aquí una buena cosecha de uva y ya se ha acordado verificar la vendimia el día 14 del actual, un poco más tardía que otros años, pero muy acertadamente pensado para recoger el fruto en buen estado de madurez.

Estos días ha llovido por aquí bastante. Ahora se ha quedado un tiempo claro y hermoso que aprovechan los labradores para hacer buena siembra.—J. B.

VIDA POLÍTICA

Hoy se ha reunido la Diputación provincial acordando celebrar cuatro sesiones en este período semestral.

Mañana á las diez celebrará segunda sesión en la que se dará lectura del proyecto de presupuesto y de varios dictámenes de las comisiones, todos de gran interés para la provincia.

En la Almunia se ha celebrado una reunión de agricultores de la mayor importancia, contra el impuesto de consumos, y especialmente por lo que afecta al vino, se han pronunciado todos los labradores de España y el Gobierno debe preocuparse del asunto, si con su negligencia no quiere contribuir á la ruina de la viticultura.

Causa pena el ver la falta de disciplina social que se advierte en todas partes y el poco respeto que inspira el poder ejecutivo, que se muestra débil en extremo ante tanto desorden.

Los pueblos de Béjar y Candelario han dirimido á tiros una cuestión que el Gobierno debió solucionar en los primeros momentos de ser suscitada.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 27 al 30 de Septiembre, se han inscrito los siguientes:

NACIMIENTOS

María Santamaría Vallejo, González Hierro 1.—Rosario García Rodríguez, San Miguel 12.—Cipriano Dombriz Sanz, Arrabal del Agua 18.

DEFUNCIONES

Bernabé Elvira García, 74 años, catarro senil; Hospital civil.—Clementa Cuesta Hernández, 5 años, disenteria; Jaudenes 85.

ULTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 3.138

Madrid, 1-15'12

La Condesa de Romanones

La señora del Ministro de Instrucción pública continúa en grave estado, habiendo desistido su esposo por tal motivo de presidir la apertura del curso en las Universidades de Zaragoza y Salamanca.

Regreso de Weyler

Ha regresado de Ocaña el Ministro de la Guerra, después de haber presenciado en aquel Campo de tiro las maniobras de artillería.

Telegrama núm. 3.139

Madrid, 1-15'18

El Sr. Sagasta encuéntrase bastante mejorado de su indisposición; pero no saldrá de su domicilio particular hasta mañana.

Ha recibido la visita de varios ministros.

La salud de Gamazo

Noticias recibidas de Valladolid, aseguran estar conjurado el peligro inminente en la enfermedad que sufre el respetable hombre público D. Germán Gamazo; si bien continúa la gravedad de su estado.

Telegrama núm. 3.140

Madrid, 1-15'18

El viaje de Silvela

El ilustre jefe de la Unión conservadora ha diferido su regreso á Madrid hasta el día 8 ó 10 del mes actual.

Lo de Béjar y Candelario

Los telegramas recibidos del Gobernador de Badajoz anuncian tranquilidad en el vecindario de Béjar, donde llegaron fuerzas del ejército para reprimir se vuelva á alterar el orden público.

Telegrama núm. 3.141

Madrid, 1-15'18

Lo del jeito y la traña

El ministro de Marina Sr. Duque de Veragua ha recibido en Pontevedra á las comisiones de jeiteros, visitándole también varios fabricantes de conservas.

Esta noche conferenciará telegráficamente con los ministros de Agricultura y Gobernación, que con él, componen la ponencia, comunicándoles impresiones.

Telegrama núm. 3.142

Madrid, 1-15-40

Las maniobras militares

Hácese grandes elogios de las maniobras militares realizadas en Ocaña por los artilleros, tanto por la acertada puntería, como por los ordenados movimientos y precisión en ejecutarlos.

Los consumos y el vino

Está en estudio la forma de rebajar el impuesto de consumos en lo que hace referencia á los vinos; pero dejándose tal asunto á la iniciativa de las Cortes.—S.

MERCADOS

Mercado de Guadalajara

En el mercado de hoy en esta capital no hubo transacciones en trigo. Los precios que han regido son los siguientes:

Avena á 4'50 pesetas fanega; cebada á 6'25 y centeno á 7'50.

Los precios de estos cereales están bajos con el resto de España, donde se pagan mejor.

Patatas á 1'25 y 1'50 pesetas arroba; huevos á 1'25 y 1'35 pesetas docena.

Mercado de Molina

Los precios del mercado del sábado 28 del pasado han sido los siguientes:

Trigo común á 43 reales fanega; centeno á 30; cebada á 24; avena á 19; aceite á 60 reales arroba; vino superior á 11 y patatas á 3 y medio.

Mercado de Cifuentes

Trigo á 43 reales fanega; centeno á 32; cebada á 28; avena á 17; nueces á 36; vino tinto á 7 reales arroba y vino aloque á 8.

Se presenta una gran cosecha de uva, habiéndose acordado que comience la vendimia el día catorce del actual.

Mercado de Valladolid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 86

Valladolid, 1.º Octubre 11-40

Gran animación en el mercado de cereales.

En los almacenes se han vendido 1.500 fanegas de trigo á 46 reales y tres cuartillos una y en el canal 5.300 á 45 y medio.

El centeno se cotizó á 32 y medio la fanega, continuando el alza iniciada en la cebada, que se ha pagado á 28 reales la fanega.

METEOROLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACIÓN

MES DE SEPTIEMBRE

	DÍA 29	DÍA 30	DÍA 1.º
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	708'13	706'96	705'56
15 (3 tarde).....	705'97	704'59	703'46
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	»	»	2'0
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	2'2	2'8	2'2
Temperatura del aire:			
Máxima.....	21'4	21'4	22'4
Mínima.....	9'0	10'6	10'6
Velocidad del viento en kmts. por hora:			
Máxima.....	32'00	30'00	27'00
Mínima.....	0	0	0